

# Classement des villes étudiantes : le Nord - Pas-de-Calais à la traîne

Le magazine « L'Étudiant » vient de sortir son classement des villes étudiantes où il fait bon vivre, se former et travailler. Quarante-trois villes parmi lesquelles Lille, Valenciennes et Douai-Lens (regroupées) ont été passées au crible de 29 critères.

PAR NATALIE GROSSKOPF  
ngrosskopf@lavoixdunord.fr

**RÉGION.** Pour sa dixième édition du palmarès des villes où il fait bon étudier proposé par le magazine *l'Étudiant*, ce sont – dans l'ordre – Grenoble, Rennes, Toulouse, Lyon et Nantes qui arrivent en tête.

Lille n'arrive qu'à la 17<sup>e</sup> place de ce classement général, établi via un système de points sur des critères d'attractivité, d'emploi, de formation, de vie étudiante et de cadre de vie.

Le pôle Douai-Lens prend la 41<sup>e</sup> place et Valenciennes arrive carrément dernier (43<sup>e</sup> sur 43). Amiens ne sauve pas l'honneur des Hauts-de-France, à la 28<sup>e</sup> place.

## UN CADRE DE VIE À AMÉLIORER

Avec 107 000 étudiants, Lille est le quatrième pôle universitaire français, derrière Paris, Lyon et Toulouse. Le magazine souligne « la vie étudiante riche » et de « nombreuses perspectives d'emploi » dans la métropole lilloise. La capitale des Flandres est qualifiée de « ville très agréable à vivre ».

En étant 17<sup>e</sup> au classement général, Lille gagne cinq places si on se concentre sur l'attractivité mais en perd 10 (27<sup>e</sup>) si on ne



La métropole lilloise aurait une « vie étudiante riche » et des « perspectives d'emploi ». PHOTO ARCHIVES BAZIZ CHIBANE

choisit que les critères de formation.

Pour Douai-Lens, le magazine souligne la présence du Louvre-Lens et surtout des « logements à des prix imbattables ». Si on prend uniquement les critères de formation, le pôle fait une belle progression, se hissant à la 21<sup>e</sup> place.

**“** Pour Douai-Lens, le magazine souligne la présence du Louvre-Lens et surtout des logements à des prix imbattables.

Pour Valenciennes, *L'Étudiant* note des « perspectives d'emploi réelles pour les jeunes diplômés ». Côté cadre de vie, le bilan est dur pour les villes nordistes puisque les trois (Lille, Valenciennes et Douai-Lens) sont en queue de classement : Valenciennes est dernière, alors que Douai-Lens se classe – de façon surprenante – devant Lille (36<sup>e</sup> et 38<sup>e</sup>). Les critères sont liés à l'accès aux transports, au logement et à... l'ensOLEILlement.

À noter que pour la première fois, le classement est interactif et offre la possibilité de trier par critères et de comparer plusieurs villes entre elles. ■